

El meteorólogo de RTVE participa en el II Ciclo de Conferencias «CIENCIA, MEDICINA Y HUMANISMO» de la Fundación Lilly y el Círculo de Bellas Artes

Martín Barreiro: «Cada elección diaria individual influye en el futuro del planeta»



Madrid, 4 de marzo de 2025. «El cambio climático ya nos afecta, y mirar hacia otro lado no lo va a detener. El futuro representa incertidumbre y es el momento de abrazar una actitud firme». Con esta afirmación, Martín Barreiro, meteorólogo de RTVE y divulgador científico, ha resumido la urgencia de actuar frente a la crisis climática durante su conferencia «¿A quién le importa el cambio climático?», celebrada en el marco del II Ciclo de Conferencias "CIENCIA, MEDICINA Y HUMANISMO", organizado por la Fundación Lilly y el Círculo de Bellas Artes.

Durante la misma, Barreiro ha apelado a la responsabilidad individual y colectiva: «No se trata de que unos pocos lo hagan perfecto, sino de que la mayoría lo haga mejor. Cada elección diaria influye en el futuro del planeta. Actuamos frente al cambio climático también al elegir: qué y cómo comemos, cómo nos vestimos, cómo viajamos o, incluso, si hablamos o no del problema».

Para Barreiro, uno de los mayores retos del cambio climático radica en la comunicación, concretamente en evitar el catastrofismo paralizante y promover la acción. En este sentido, ha analizado cómo la percepción del cambio climático ha evolucionado desde la negación hasta la preocupación generalizada, aunque todavía existe una gran resistencia a la acción: «Pasamos de pensar que no era real a reconocer que es culpa de la acción humana, pero ahora el discurso dominante es que ya es demasiado tarde. No es cierto: hay soluciones y debemos aplicarlas. Si transmitimos la idea de que no hay solución, la gente se rinde. Necesitamos comunicar que hay alternativas y que cada decisión cuenta», subraya. Así, recomienda que la comunicación sobre el cambio climático sea «cercana y efectiva, apelando a los sentimientos sin perder la razón».

Por otro lado, ha mostrado con datos la relación entre cambio climático y salud pública y ha recordado que ya en 2019 la Organización Mundial de la Salud señaló al cambio climático como «la mayor amenaza para



la humanidad». «Desde 2008, 26 millones de personas pierden su hogar cada año por eventos meteorológicos extremos», expone. También ha señalado el impacto del cambio climático en enfermedades transmitidas por vectores, como el dengue, y en la calidad del aire, con estudios que demuestran una correlación entre la contaminación atmosférica y el aumento de infartos y enfermedades cardiovasculares. «El cambio climático no es un problema del futuro; ya afecta nuestra salud, nuestro bienestar y nuestra seguridad», ha concluido.

El II Ciclo de Conferencias «CIENCIA, MEDICINA Y HUMANISMO» de la Fundación Lilly y el Círculo de Bellas Artes busca fomentar el diálogo entre disciplinas y acercar la ciencia y la medicina a la sociedad desde una perspectiva humanista tratando temas de actualidad. Este ciclo de conferencias se clausurará el lunes 17 de marzo con la conferencia 'Bailar el pasado', de Idoia Murga, científica titular del CSIC, jefa del Dpto. de Historia del Arte y Patrimonio del Instituto de Historia del Centro de Ciencias Humanas y Sociales (CSIC). La conferencia será bailada por María Cabrera, investigadora posdoctoral en el Instituto de Historia del CSIC, con música de la pianista Belén Castillo. El acto contará también con la intervención del cuarteto de cuerda DALMARE.

Fundación Lilly: Ciencia, Medicina y Humanismo

La Fundación Lilly tiene como objetivo contribuir al desarrollo de la sanidad española en beneficio de la salud de los ciudadanos; impulsar la CIENCIA y la investigación, así como la promoción de la cultura y la divulgación científica entre la sociedad; favorecer el desarrollo de la MEDICINA a través de la generación del conocimiento biomédico, su difusión, la formación de los profesionales y la educación médica; y fomentar los valores fundamentales del HUMANISMO en el ámbito de la ciencia y la medicina. En el área de ciencia, anualmente convoca los Premios de Investigación Biomédica, las «Citas con la ciencia» y apoya diversas acciones de divulgación científica. En Medicina, destacan iniciativas como la Cátedra de Educación Médica y MEDES – MEDICINA en Español. La iniciativa «Medicina Centrada en el Paciente», las actividades en torno a la figura del médico y humanista español Andrés Laguna, o la difusión del legado de Ramón y Cajal, constituyen el área del humanismo médico.

Círculo de Bellas Artes de Madrid

El Círculo de Bellas Artes de Madrid, Casa Europa, es una entidad cultural privada sin ánimo de lucro declarada «Centro de Protección de las Bellas Artes y de Utilidad Pública». Desde su creación, ha desarrollado una importante labor de alcance internacional en el campo de la creación y la difusión cultural y destaca como uno de los centros culturales privados más importantes de Europa en la actualidad. El Círculo es un centro multidisciplinar en el que se desarrollan actividades que abarcan desde las artes plásticas hasta la literatura pasando por la ciencia, la filosofía, el cine o las artes escénicas y se caracteriza por su actitud abierta hacia las más destacadas e innovadoras corrientes artísticas.